
標普料內地樓價全年升一成

央行研商銀參與離岸匯市
香港文匯報訊 （記者 涂若奔）人民銀行官方微博昨日宣佈，隨着外匯市場對外開放的發展，商業銀行對境內

外外匯市場進一步融合的需求增強，為提高外匯市場雙向開放水平，近日人民銀行召開會議研究了商業銀行有

序參與離岸外匯市場的問題。分析指，此舉將加快在岸和離岸人民幣匯率趨同的步伐。
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香港文匯報訊（記者孔雯瓊上
海報道）上海又一家大型資產管理
公司發生負責人捲錢跑路事件，晉
興資產公司因無法按期兌付逾2千
名投資者共計4億元（人民幣，下
同）的資金，遭到投資者圍堵。該
公司曾用送黃金的方式來吸引投資
者，受害者多為老年人，目前公司
實際控制人已經失聯，有消息稱此
人或已逃往美國。

公司賬面只餘400萬元資金
據悉，晉興資產管理公司上周

末就被曝出現資金周轉困難問
題，一批本該兌付的理財產品資
金遲遲沒能發放到投資者手中，

涉及人數2,516人，未兌付資金則
高達4.36億元。還有消息稱，晉
興資產實際控制人的前董事長王
冕已經攜情人捲款1.5億元跑路逃
往美國，公司員工都無法聯繫上
他。截至兌付危機發生後，晉興
資產公司賬面只餘400萬元資金。
近日續有投資者往晉興所在的辦

公樓圍堵公司高層，但當人們到達
其辦公地點，才發現該處早已人去
樓空，物業張貼告示稱與晉興已經
終止租賃合同。據了解，受害投資
者中絕大多數都是中老年人，此外
晉興內部員工也有不少被騙購買自
家公司產品，就連公司保潔阿姨也
被騙投了10萬元。

香港文匯報訊（記者 莊程
敏）海爾電器(1169)董事局主
席及行政總裁周雲杰昨在記者
會上表示，母公司海爾集團已
於本月完成收購通用電器(GE)
的家電業務，相信雙方在採
購、產品設計及銷售渠道都會
產生協同效應，預計明年就會
在財務上有所顯現。集團正考
慮計劃將部分業務交由海爾電
器去營運，但目前仍在規劃
中，料將有助帶動海爾電器的
美國銷售增長。

雙方整合助拓美市場
周雲杰表示，通用電器在

洗衣機及熱水器有很好的產
業佈局，其中洗衣機為數不
少都是在中國採購，預計在
雙方業務整合後，原材料採
購上都會有協同效應，海爾

將能透過通用電器的品牌打
入美國市場。
對於去年集團收入下降，

周雲杰指中國經濟存下行壓
力，對其業績亦造成負面影
響，但影響是在可控範圍
內。中國房地產在過去幾年
經歷了高速增長，帶動了白
色家電的增長，但行業開始
回調，對行業的影響很大。
他坦言，今年首季業務表現

差過預期，但仍較同業好，預
計下半年透過提升成本效率及
加強互聯網銷售，業績將會有
改善。又稱很多同行正熱衷於
併購，反映白色家電絕對不是
夕陽工業，而是可持續性的工
業。周雲杰又透露，海爾未來
計劃會開設社區店，與社區的
市民連接，並於農村開村級聯
繫站。
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滬晉興資產爆兌付危機涉4億

香港文匯報訊（記者 莊程敏、蘇洪鏘）內地
一二線城市樓市持續火熱，新地王頻現。標普亞
太區企業評級資深董事葉翱行昨天表示，料今年
內地整體樓價全年升5%至10%，一二線城市會

有更大升幅，亦看好長三角、珠三
角、環渤海地區及省會城市。
標普全球評級信用分析師孔磊表

示，儘管不少內房獲益於母公司或政
府支持，但高財務槓桿仍可能令部分
內房企失去正面評級。目前標普12家
投資級內房當中有7家展望為負面，
當中越秀地產（0123）、遠洋地產
（3377）、金茂（0817）以及中海宏
洋（0081）4家評級更為最低的BBB。

投資級內房業績兩極化
孔磊續指，投資級內房的財務業績

兩極化，較領先的發展商近年用於買
地及建設的現金支出控制在合同銷售
的約50%至70%，而規模較小的投資
級發展商相關比重則達至80%、甚至

100%。
另一邊廂，惠譽亞太區高級評級總監林樹毅昨

日在電話會議上表示，中央政府不會願意看見房
價不停上漲，會推出有效的樓市調控措施，例如

加強限購等，所以預計短期內地樓市的泡沫性不
大。內地居民「舊屋搬新屋」會繼續成支撐樓市
的動力，不過市場不會再擴大，未來反而會開始
收縮，預計地產發展商將出現整合。

惠譽：發展商將現整合
去庫存方面，林樹毅認為三四線城市及東北

區面臨的問題較嚴重，因這些地區經濟不景，
會導致人口外流，影響樓市需求，但政府已盡
力改善問題，如減少供應等。而一二線城市的
去庫存情況已有進展，部分主要城市樓價已穩
定下來。
惠譽早前發表的報告指，今年首五個月，在

36家獲評級的內房企業中，有9家被降級，包括
萬達、綠地及華南城等，主要是商業地產銷售回
報遜預期； 其次是在一二線城市缺乏住宅項
目，面臨土地收購壓力，導致槓桿率上升。林樹
毅指出，在為內房股評級時，除資產負債表外，
土地儲備亦是重要指標，如果持有更多一線城市
土地將會被看高一線，因預計一線城市的土地供
應將會持續短缺。

■左起：標普全球評級信用分析師孔磊、標普亞太區企業
評級資深董事葉翱行和標普大中華區企業評級董事黃馨
慧。 蘇洪鏘攝

中銀香港發展規劃部高級經濟研究員應堅對
此回應稱，有跡象顯示，隨着人民幣匯率

波動趨於穩定，內地正在加大資本項目開放力
度，繼去年12月人行宣佈在境內銀行間外匯市
場進一步引入合格境外主體後，央行正在研究內
地商業銀行有序參與離岸外匯市場。若能實現，
將會雙向打通境內外外匯交易市場，令CNH和
CNY的價格進一步接近，以至於最終趨於消
除，從而形成境內外統一的人民幣外匯市場，如
同美元、歐元一樣。這有助於提升人民幣國際貨
幣功能，吸引全球市場更多使用人民幣。

港市場可率先直接受益
應堅認為，對離岸人民幣市場而言，此舉將直

接增加離岸人民幣交易的參與者，擴大交易規
模。由於香港是境外最重要的人民幣外匯交易市
場之一，又與內地沒有時差，因此，境內銀行可
能會首先利用香港的交易平台，並將大部分交易
放在香港，從而令香港市場直接受益。
當然，未來內地銀行是有序參與境外交

易，對於離岸市場及匯率的影響取決於開放
規模。
星展銀行經濟學家周洪禮表示，中國央行研究

商業銀行參與離岸外匯市場，彰顯出央行的目標
是將在岸離岸人民幣匯差維持在較低水平，特別
是在人民幣今年10月納入SDR之前。
人民幣納入SDR後，離岸投資者也許希望買

入人民幣計價資產或境內債券，而鑒於在岸人民

幣工具的匱乏，他們或許需要利用離岸人民幣對
沖工具對沖這一風險。

助收窄境內外人幣價差
華僑銀行駐新加坡經濟師謝棟銘表示，中國央

行若允許境內商業銀行參與離岸外匯市場，將有
助於收窄境內外人民幣價差，並減少央行干預匯
市的需要。
央行公開研究相關政策消息，一方面顯示對匯

率穩定有了一定的信心，另一方面也看出對資金
外流依然存在擔憂。
儘管離岸人民幣資金規模有限，但價差擴大是

貶值的信號，通過市場化的方式去抹平利差，有
助於讓市場更趨理性。
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